



やまさき

学校だより 12月号
町田市立山崎小学校

やさしさの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかな「さ」 きぼうの「き」 2022年11月30日

<http://www.machida-ky.ed.jp/school/e-yamasaki/>

校長 小澤 智幸

TEL 042-793-2004

つながりを大切に

副校長 山本 美紀

正門前の銀杏並木が色づき、晩秋に彩りを添えています。11月は、本校体育館にて作品展を開催いたしました。子供たちが心をこめて作った作品を丁寧に向き合い、作品を通して子供たちとつながる様子が体育館いっぱいに広がりました。作品とのふれあいによる感動を味わっていただけたのではないのでしょうか。参観後のアンケートでも、作品展へのお褒めの言葉をたくさん頂戴しました。皆様方からお寄せいただいた温かい言葉に大きな力をいただきました。お言葉を励みに日々の職務に向き合っています。

さて、本校では、毎年11月に「なかよし標語」づくりに取り組んでいます。掲示されている標語には、一人一人の思いが表現されています。その一部をご紹介します。

- 「みんなで 声をかけあい 協力しよう」
- 「助け合い いっぱい なかよしクラス」
- 「ありがとう その一言で みんな笑顔」
- 「大丈夫 一人じゃないよ みんないる」

“みんなで助け合い、協力しながら生活していこう” “大丈夫だよ、仲間がいるよ” という温かいメッセージが伝わってきます。互いにコミュニケーションをとり、つながっていくことが大切だと子供たちの標語から教えられた取組になりました。

今学期も多く地域・保護者の皆様とつながり、様々な学習の場面で支えていただきました。温かいご支援を賜り、ありがとうございました。

山崎再発見! 【忠生遺跡】

忠生遺跡は忠生区画整理事業に伴い、1986年から2011年まで25年間を費やして調査された町田市内最大の遺跡です。この遺跡の発掘面積は約70,000平方メートルに及び、木曽西2丁目を主体としたA地区、根岸町・矢部町を主体としたB地区、根岸町のD地区に分かれて調査を行いました。その結果、旧石器、縄文、古墳、平安、室町、江戸の各時代にわたる遺跡が、高密度で発見されました。

A地区では、忠生総合高校脇から木曽中学校にかけて約36,000m²が調査され、縄文中期の竪穴住居址、掘立柱建物址が合わせて176軒、縄文中期のこれらの分布は、境川の段丘を上がりきった忠生総合高校脇のバス通りの交差点付近に集中し、150軒あまりが直径約140mの半円形に分布していたようで、町田市内でこれだけの建物址が一地点で調査されたのは前例がなく、この地点だけでも博物館ができるほどの出土品の質と量を誇るそうです。

この遺跡から発掘されたものは、4月1日から全面公開した「町田デジタルミュージアム」で見ることができます。実際に手に取って見ているかのように3D画像を360度回転させて見ることができますので、ご興味がある方はぜひともご覧いただきたいと思います。

12月の目標

(生活指導主任)

- ◎生活目標 「物を大切にし、整理をしましょう」
- ◎安全指導 「情報の危険性を知り、正しい情報モラルを身に付けよう」

11月はいじめ予防早期発見月間でした。いじめとは何か全校朝会で確認し、いじめをしない、見過ごさないことを約束しました。また一人一人標語を作成し、意識するようになりました。今後も子供たちの様子をしっかりと見ながら楽しく学校生活を送れるようにしていきます。

保護者の皆様も、右記のチェックポイントを見て、ご心配なことがありましたら、いつでもお知らせください。

いじめ発見のチェックポイント

- 衣服が汚れていたり、破れていたりする
- 所持品(学用品、体育着、靴など)が紛失したり、壊れていたりする
- 教科書や筆箱などに落書きをされている
- 余分なお金を欲しがったり、持ち出したりする
- 友人からの電話で、急な外出が増える
- 身体にあざや傷が見られる
- 食欲がなく、体重が減少する
- いらいらしたり、おどおどしたりして、落ち着きがなくなる
- 家族に八つ当たりをしたり、反抗したりする
- 学校であったことなどを話したくない
- 親から視線をそらしたり、自分の部屋に閉じこもったりする
- 成績やテストの結果が悪くなる
- 遠足などの学校行事に参加したくない
- 学校を休みたがる
- 登校時になると、身体の不調を訴える
- 学校を変えたいとか、やめたいと言いつつ

今月の予定

日	6
こちらの内容は 配布済みのお便りで ご確認ください	
31	

お米を育てよう

(5年 担任)

5年生は、総合的な学習の時間で、米を育て、収穫しました。5月の種もみの観察から始まり、苗が育つ様子を見たり、よく育つために必要なことを調べたりしました。実際に土に触れながら育てていくことで、楽しさや大変さを実感することができました。

10月には稲かりを行いました。学校の田んぼの収穫はすぐ終わりましたが、「実際にお米を育てている人はもっと広い面積の収穫をしているなんて大変だな」と言う子がいたり、収穫後の「脱穀」「もみすり」の作業を通して、「収穫した後に食べられるようになるにはまだまだ作業が必要だと初めて知った」という感想をもつ子がいたりしました。お米を育てる体験を通して、普段当たり前のように食べていることにたいして感謝の気持ちをもつことができましたように思います。

12月には、わら細工を行います。子供たちは今からとても楽しみにしています。

この場をお借りして、1年間を通してご指導くださった方々には感謝申し上げます。どうもありがとうございました。

来年度の教育課程編成について

教務主任

来年度の教育目標や学校経営方針、行事予定等を検討し、教育課程の編成をしています。本校では、今年度と同様に「よく考える子」「思いやりのある子」「元気な子」の3つの教育目標の下で、学力の向上を重点目標として教育活動を進めていきます。また、コロナ禍での学校行事については、何がどこまでできるのか等見直しや精選等を検討しています。

学校評価で保護者の皆様から頂いた意見も取り入れながら、より良い教育課程を編成していきたいと思います。詳細につきましては、改めてご報告させていただきます。

☆保護者会のお知らせ☆

2学期最後の保護者会を下記の日程で行います。学習・生活の様子や、冬休みの過ごし方についてお話する予定です。ご多用とは存じますが、ご参加いただきますようご案内申し上げます。

PTAより来年度の役員についてお話があります。

- ◎1日(木)→1・2年生 授業公開13:40～
保護者会14:40～
- ◎2日(金)→3・4年生 授業公開13:40～
保護者会14:40～
- ◎6日(火)→5・6年生 授業公開13:40～
保護者会14:50～

SC→スクールカウンセラー出勤日

MAEC→放課後英語教室

年内のまちともは、12月20日(火)までで、冬休み期間中はお休みです。

新型コロナウイルス感染症に関連するご報告について

冬休み期間中に、お子様が「陽性」と判定された場合、学校までご連絡をお願いいたします。

山崎小/電話 042(793)2004 冬休み中の電話受付時間 8:15～16:45